

## Alerta por proliferación de caracol africano en cinco municipios del Valle

Viernes, Junio 17, 2016 | Autor: Elpaís.com.co



La CVC ha reportado presencia del caracol africano en dos veredas de Buga y en cuatro municipios más del centro del Valle.

Foto: Cortesía CVC

Un llamado de alerta y precaución lanzó este viernes la Corporación Autónoma Regional del Valle del Cauca, CVC, por un evidente aumento en la presencia del caracol africano en cinco municipios del centro del Valle.

**Según las denuncias ciudadanas, el molusco está proliferando en Buga, San Pedro, Yotoco, Guacarí y El Cerrito. Debido a ello, la CVC adelanta diversas jornadas de recolección y capacitación a las comunidades en general, sobre la normatividad vigente y las precauciones acerca del animal.**

La proliferación ha sido notoria en los corregimientos de Chambimbal y Zanjón Hondo de Buga, por lo que se están organizando jornadas de capacitación y recolección articulada con autoridades y comunidad. Así mismo, en una carta enviada a la CVC, la comunidad del municipio de Guacarí manifiesta que se siente preocupada por el aumento del caracol africano, especialmente en la cuenca de la quebrada La Chamba, igualmente cerca a sus cultivos de uva y papaya, los cuales se han visto perjudicados.

La CVC dijo que se avanza en charlas informativas y está en proceso la jornada de recolección.

El caracol africano es una especie hermafrodita que puede reproducirse varias veces al año y en cada puesta deja alrededor de 600 huevos.

Hugo Alejandro Girón, ingeniero ambiental de la CVC, dijo que “es necesario prevenir su contacto directo, debe ser solo con guantes. Por lo general es más abundante en sitios poblados donde encuentran fácilmente recursos alimenticios como material vegetal y animales en descomposición, y hace presencia especialmente en horas de la madrugada y en las noches”.

A inicios del mes de junio, la CVC reportó que se recogieron dos kilos de caracol africano en el barrio El Llanito del municipio de Dagua, donde también se evidencia la proliferación.

El caracol africano puede medir hasta 10 centímetros de largo y ha sido considerado por expertos como una amenaza para la agricultura y la

diversidad biológica, pues devora en corto tiempo grandes extensiones de vegetación que constituye su principal alimento.

Según datos de la CVC y la Policía Ambiental desde el año 2011 se han recolectado más de 24.000 caracoles en Dagua.

En Cali, por ejemplo, las autoridades saben de la presencia del caracol en 13 de las 22 comunas de la ciudad.

¿Por qué es una amenaza?

- Transmite parásitos y bacterias que pueden causar enfermedades a personas o animales.
- A través de su baba este caracol causa graves enfermedades en el sistema nervioso central como la meningoencefalitis, eosinofílica y digestivas como la ileocolitis eosinofílica.
- Desplaza especies nativas y causa daños irreparables a nuestros ecosistemas, dado que sobrevive en todos los climas.
- Acaba con cultivos, generando grandes pérdidas económicas.

Recomendaciones:

- Evitar el contacto con su baba
- Manipular el caracol con guantes de látex y tapabocas
- No consumir los caracoles
- No es recomendable arrojarlos a la basura
- Mantener limpios especialmente los patios y jardines de las viviendas
- Dar aviso sobre presencia masiva de caracoles a las autoridades, para su correspondiente manejo y control.

